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MARAU/RS, 03 de agosto de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 30/2020 
 
 

Aos três dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em Plenário Virtual, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Zigomar Zanin da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do 
MDB, Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin 
da bancada do MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor 
presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora Josiane 
e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES:  
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Vilmo Zanchin com o assunto “PREFEITO 
IURA, JULGAMENTO DO TRIBUNAL DE CONTAS, CRISE...”; Jair Roy com o 
assunto “PEDIDO DE INFORMACOES E GASTOS”. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: Nenhuma proposição na Pauta. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO 
DE LEI Nº 0040/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos 
a Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim – APABRIM. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0043/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. APROVADO 
por oito votos favoráveis. O Vereador Vilmo Zanchin solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL para que o Vereador Jair Roy informasse o número do processo judicial que 
ele mencionou no espaço das Comunicações. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram 
o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Jair Roy, Ademir Durante, Vilmo 
Zanchin, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri e Zigomar Zanin. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA TRÊS DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES:  
Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Eu me 
inscrevi com este assunto, senhor Presidente, porque nós estamos chegando num 
momento muito importante no município de Marau, que é a questão das próximas 
eleições que acontecerão ali em novembro. E nós vamos escolher quem vai governar 
o nosso município nos próximos quatro anos.  Nós temos sim que escolher um prefeito 
que vai conduzir este município e avançar mais. Nós temos aí os pré-candidatos já 
mencionados. Mas eu trago isto para que nós que podem fazer uma reflexão. E a 
escolha de um prefeito para governar uma cidade, que ele vai tratar, vai comandar, 
vai cuidar do orçamento público de, praticamente, mais de 150 milhões de reais, em 
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dar retorno à comunidade, em ter esta confiança da população para que ele conduza 
o nosso município até ali na frente e faça os investimentos necessários. Mas eu trouxe, 
fiz essa parte inicial, senhor Presidente, porque eu quero trazer aqui um comentário e 
trazer para que os demais vereadores de você marauense, possa fazer essa análise. 
O prefeito Iura, nos três anos anteriores, tem sido, como ele é acompanhado aqui por 
nós vereadores, que fiscalizamos e acompanhamos todos esses investimentos que 
são feitos nos recursos públicos. O Tribunal de Contas acompanha tudo isso de perto, 
inclusive vindo fazer aí os seus estudos, as suas análises na própria prefeitura 
municipal de Marau. E nós temos aí, recebemos nos últimos dias, tomamos 
conhecimento de que no ano de 2019, as contas, como nos anos anteriores, as contas 
do Prefeito Iura foram aprovadas sem nenhuma ressalva. A não ser uma aí que é uma 
que vem ao longo dos anos no município de Marau, que é a questão do apontamento 
em relação da licitação do transporte público municipal que tem dado deserta aí.  
Todos nós somos sabedores deste caso que é recorrente aí há vários anos no 
município de Marau. Por que que eu trago isso? é para mostrar que o Prefeito Iura 
tem capitaneado nosso município de volta para região, levar o município que é 
referência aqui na nossa região em relação a outros município do porte de Marau, 
servindo até de exemplo para municípios de outros estados do país afora, que vem 
aqui buscar ideias dos investimentos que estamos fazendo. E em pleno momento de 
crise, você ter um gestor que o Tribunal de Contas, que faz toda esta análise do 
aplicabilidade dos recursos públicos, nos contratos que são feitos com os mais 
variados setores da prestação de serviços para o setor público. E são aprovadas todas 
essas contas. É de se vangloriar e bater no peito de que nós temos um excelente 
Prefeito que está conduzindo nosso município.  E fazendo isso, nós queremos trazer, 
e hoje à tarde, por exemplo, nós continuamos, pela análise de comitê de crise do 
estado, mantiveram o município de Marau, dentro da região de Passo Fundo, dentro 
da bandeira vermelha, em relação a toda esta dificuldade que estamos enfrentando. 
Pois bem, o município de Marau, o Prefeito Iura tomou a iniciativa, e além dos recursos 
que está fazendo junto à AMESNE, junto a Ampla, o município ingressou com recurso 
próprio junto ao comitê para que fosse reavaliado esta situação e nós pudéssemos ter 
uma flexibilidade maior e não ficar somente à mercê das ordens do governador, sob 
pena aí de o município sofrer as penalidades, sofrer tudo o que vem através da justiça 
dessas cobranças. Então trouxe essa inciativa para trazer aqui e parabenizar o 
Prefeito Iura pela condução que está fazendo em nossos município, pela direção do 
nossos município, juntamente com toda a sua administração que tem tocado adiante. 
Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Jair 
Roy. Fez uma saudação inicial. “Me inscrevi com esse assunto, pois encaminhei junto 
ao Executivo municipal no dia 28 do cinco de 2020, um pedido de informações a 
respeito de gastos públicos com publicidade do nosso município. Demorou, demorou, 
demorou, não recebia. Falei com o doutor Rafael Pastre, e o doutor Rafael Pastre 
ingressou com uma mandato de segurança junta a comarca aqui de Marau. Nesse 
meio termo, recebi do julgamento da doutora Margot o pedido procedente, dizendo de 
que o município deveria fornecer o pedido informado, impresso a esse vereador que 
está falando. Eu tava confiante que depois de três meses aí, eu ia receber do atual 
Prefeito Municipal esse pedido de informações que tanto causa angústia ao prefeito e 
se omite de informações de um direito constitucional desse vereador. Não sei o 
porquê, mas não estando satisfeito, o prefeito Iura recorreu da decisão, recorreu da 
decisão da doutora Margot. Achei o fim do mundo, achei algo assim descabível, o 
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prefeito desacatar uma ordem e recorreu o pedido junto ao Tribunal de Justiça do 
Estado. O que será que tem de tão importante que não podem fornecer o que se gasta 
com publicidade em Marau? é simples. Está aí os gastos, Imagino eu, seje 1, seje 1,5 
por cento do orçamento, mas não se quer dizer à comunidade o valor que se gasta. E 
aí nesse meio termo, ele, o prefeito recorreu ao Tribunal de Justiça. E nessa última 
nesta semana, no dia 29 do sete, recebemos aqui a resposta julgada procedente do 
Tribunal de Justiça, de onde o prefeito vai ter que enviar ao meu gabinete este pedido 
de informações. Eu lamento muito isso. Eu fico me perguntando porque. Eu nunca vi 
prefeito se omiti de fazer repassar um pedido de informações da natureza mais normal 
que existe. Mas este prefeito que está aí se omitiu.  Agora quem saiba, com esse já 
julgado procedente pelo Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande do Sul, quem 
sabe envie este pedido de informações a esse vereador que está esperando desde o 
dia 28 do cinco de 2020. No mínimo, no mínimo eu diria que o prefeito se omitiu de 
um fato simples. Eu não sei porque que tanto não quer dizer à comunidade quanto se 
gasta com publicidade. Isso é fato. O doutor Rafael Pastre me passou hoje. Digo aqui 
ao doutor Rafael muito obrigado pelo seu trabalho. Mas é.... desgasta todo mundo. 
Ou será que nós vereadores não temos mais o direito de fazer um pedido de 
informações? De fiscalizar os atos do município? Pra que que serve o vereador, além 
de legislar, aprovar leis?  Fiscalizar o dinheiro público. E é simplesmente isso que eu 
fiz e que tô pedindo. Mas não. Para o Vereador Roy não vamos informar, vamos 
recorrer até que for possível. Quem sabe ele pensava que essa decisão ia virar lá o 
dia 15 de novembro e não teria ainda resultado. Não, dia 29 do sete foi dado 
procedente a essa causa. Então eu aguardo ao meu gabinete que seja enviado essa 
documentação. Agradeço, Presidente. Obrigado”. Líder do Governo vereador Vilmo 
Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Nós temos na noite de hoje, senhor Presidente, 
dois projetos de lei que vão ser apreciados, discutidos e votados por esta Casa. Um 
deles que trata da questão de repasse de recursos à Associação de Pais e Amigos da 
Brigada Miriam, a APABRIM.  E deixar bem claro aos senhores vereadores que esse 
projeto dá continuidade ao convênio que nós temos com a Brigada Mirim, mas que 
em virtude da situação que nós estamos passando do coronavirus, enfim, das 
restrições, só será repassado a questão dos recursos em relação aos dentistas, 
porque as crianças estão sendo acompanhadas aí com todos os protocolos de 
segurança lá pelo dentista conveniado para atender aos alunos que frequentam a 
Brigada Mirim. O outro projeto de lei em relação à abertura de crédito especial e 
adequações dentro do orçamento para que sejam feitas alguns investimentos no 
município de Marau. Então, são esses os dois projetos que vão ser discutidos e 
poderão ser votados nesta noite. Era isto senhor Presidente, lá do Executivo e 
obrigado pela oportunidade”. PAUTA: Nenhuma proposição na Pauta. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE 
LEI Nº 0040/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a 
Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim – APABRIM. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0043/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. APROVADO 
por oito votos favoráveis. O Vereador Vilmo Zanchin solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL para que o Vereador Jair Roy informasse o número do processo judicial que 
ele mencionou no espaço das Comunicações. Requerimento Verbal – Vilmo 
Zanchin. “Senhor Presidente, demais verificadores, eu só gostaria, senhor 



 4 

Presidente, que o Vereador Jair Roy ele falou no espaço dele das comunicações de 
que se ele pudesse, pode até passar para o senhor, senhor Presidente, o número do 
processo este que ele mencionou ali no espaço das Comunicações, para que nós 
pudéssemos analisar aí. Eu acabo de conversar aqui com o setor jurídico da Prefeitura 
e nós não temos conhecimento deste processo, que ele menciona que o prefeito 
recorreu e tal. Então, se por ventura colocasse aí, enviasse pro presidente, o 
presidente repassa pra gente pra gente ver e analisar aí como que ocorreu essa 
situação aí, senhor presidente.  Muito obrigado”, também pela compreensão do nobre 
vereador Jair Roy”. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os vereadores: Jair Roy. Fez uma saudação inicial. “Eu vou ler um 
pouquinho aqui do processo do veredicto final, do que recebi aqui do julgamento, do 
qual foi julgado procedente a esse pedido de informações. O poder público possui o 
dever de ofertar aos interessados, ativa e passivamente, o acesso às informações de 
caráter público, parágrafo único da lei 9507/97. Em se tratando de informações de 
gastos do Poder Executivo Municipal de interesse público o impetrante, simplesmente 
na condição de interessado e cidadão, possui legitimidade para impetração de 
mandado de segurança. O impetrante na condição de vereador, integrante de Poder 
Legislativo municipal, também tem assegurado o seu direito de requerer informações 
no exercício de suas funções legislativas e fiscalizadoras, inteligência do artigo 31 da 
Constituição Federal. Quarto, a não apresentação pelo prefeito do município das 
informações solicitadas fere o princípio da publicidade, previsto no artigo 37, e cujo 
objetivo é proporcionar que a população tenha ciência dos atos praticados pela 
administração pública. Presente prova pré-constituída de direito líquido e certo do 
impetrante. Impositiva a manutenção da sentença com a concessão de segurança 
pleiteada na inicial. Preliminar afastada e recurso desprovido. Sentença confirmada 
em remessa necessária. Primeira Vara Cível, Tribunal de Justiça do estado, relator 
Sérgio Luiz Grassi Beck. Julgado em 29 do sete de 2020. Posso, Vereador Vilmo 
Zanchin, se caso o senhor não tenha em mãos, mas certamente assessoria jurídica 
do Poder Executivo deve ter conhecimento e muito bem claro sobre esse pedido, pois 
foram eles que encaminharam ao Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande do 
Sul, no qual o senhor disse anteriormente que eles não tem conhecimento. Acho muito 
estranho. Mas sem sombra de dúvidas, posso lhe encaminhar, assim na Câmara 
posso deixar uma cópia do resultado procedente da informação. E digo de novo aqui, 
como líder do governo, vereador Vilmo, eu nunca vi ter que entrar com mandato de 
segurança para saber algo que a comunidade me pede, pra poder saber algo que vem 
de encontro à transparência do Poder Executivo. Que tanto se prega que o governo 
Iura é transparente. A comunidade, foi falado anteriormente aqui também pela sua 
pessoa, que transparência acima de tudo. Pra que fazer isso? Pra que recorrer ao 
tribunal, depois de uma decisão da doutora Margot, que diga por o sinal que faz um 
grande trabalho aqui em nossa cidade e por muitos anos ela está aí, é uma pessoa 
de muito respeito. E esse pedido, volto a dizer, esse meu pedido é do dia 25, 28 do 
cinco de 2020, que ingresso nessa Casa. E a gente sabe muito bem qual o prazo, 
quanto que é pra vir a resposta. Nós estamos em agosto. Então, é maio, junho, junho, 
julho, agosto. São 90 dias de que não recebemos a informação. É muito. Quando se 
prega que o Executivo e Legislativo devem caminhar juntos, fazer os trabalho juntos, 
parece-me que nessa questão aqui não se caminha junto de forma nenhuma. Mas 
vamos aguardar. E estarei lhe enviando uma cópia do processo, vereador Vilmo 
Zanchin, para que o senhor também tenha conhecimento do meu pedido. Agradeço, 
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Presidente. Era isso, e muito obrigado”. Ademir Durante. Fez uma saudação inicial. 
Eu também quero comentar um pouco aqui sobre o que o colega Vilmo Zanchin 
também relatou no pequeno expediente, do relatório de prestação de contas do 
Tribunal de Contas do Estado. Que aonde julgou as contas da nossa administração 
Iura e Rui. E por sinal, como o colega colocou, praticamente 100 por cento, dessa 
avaliação do Tribunal de Contas tem dado 100 por cento pra administração. Isso nos 
orgulha muito, que é uma administração séria, correta, que tá fazendo a coisa certa. 
Então, nessa oportunidade, eu quero cumprimentar o nosso prefeito Iura e Rui e a 
toda a equipe também pelo trabalho sério que foi feito no ano de 2019. Seria isso, 
senhor presidente, nobres colegas. Seria isso e obrigado”. Vilmo Zanchin. Fez uma 
saudação inicial. “Eu confesso, senhor presidente, que vendo aqui o Vereador Jair 
Roy em relatando a decisão, possível decisão do Tribunal de Justiça do Estado, eu 
creio que há se, e por nada ele é o candidato a vice- prefeito na chapa opositora a 
administração do Iura. E eu creio que o que aconteceu foi que a resposta foi e não foi 
o que o verificador acha que, o que deve ter acontecido é que a resposta foi e não foi 
a contento do que o Vereador acha que deveria vir. Em relação à questão de 
transparência, isto aí é a olhos vistos. A administração do Prefeito Iura é fiscalizada 
além dos vereadores, tem o controle interno, tem o Tribunal de Contas do Estado do 
Rio Grande do Sul. em todos os anos foram aprovadas as contas. Todas as contas 
aprovadas, ao contrário da administração anterior. Então, tá tentando aqui se criar um 
fato, alguma coisa, para que possam sim tentar denegrir a imagem do Prefeito Iura. E 
eu creio que... não sei, não sei qual é o objetivo. Ao contrário, sim, senhor Presidente, 
que na administração anterior e eu me recordo, na época em que eu era chefe de 
gabinete do Prefeito Iura, numa das reuniões, de que o que se está investindo em 
imprensa é o mesmo que se investia na administração anterior. Ao contrário, porque 
lá os recursos que ia pra Porto Alegre, uma tal de empresa Critério.  Não sei qual era 
o critério que era utilizado para os investimentos. Mas essa empresa era a que dava 
o suporte e apoio na administração do ex-prefeito Josué. Lá sim não tinha 
transparência. Hoje tudo está no Portal da Transparência, inclusive com premiação 
do próprio Tribunal de Contas em aprovando as contas que o cidadão marauense 
sabe onde está sendo investido os recursos. O controle interno acompanha isso. A 
própria Câmara de Vereadores acompanha onde está sendo investido os recursos. E 
nós estamos fazendo muito mais, ao contrário do que era ali atrás. E nós podemos 
trazer aqui. Agora nós temos uma situação que vem ao encontro que o momento traz. 
Nós poderíamos trazer aqui algumas situações especificas em relação ao lixo, por 
exemplo. No outro dia, o Vereador Chimento trouxe aqui um comparativo de quanto 
se pagava para tratar, recolher, destino o lixo no município de Marau, e hoje, se fosse 
a administração anterior, nós estaríamos pagando em torno de cinco milhões do 
contrato de lixo hoje e hoje nós estamos pagando pouco mais de 2 milhões e 
novecentos, três milhões de reais. Então você faça a conta de como é e tudo o que 
está sendo feito. Em Marau você vê obras para todos os cantos da cidade, dos bairros, 
no interior, porque agora se cuida do dinheiro público e se cuida com transparência, 
porque a gente sabe e vê onde está indo os recursos. Então Vereador Roy, eu vejo 
aqui e ainda volto a dizer, que estou recebendo agora mais uma informação que não 
tem nada de mandado de segurança no Tribunal de Justiça. Não tem nada. Eu acho 
que deve tá havendo aí algum erro de comunicação em relação a este fato que está 
sendo criado. E a administração Prefeito Iura tem sido transparente. Mais transparente 
do que está sendo feito, eu creio que... se as contas são aprovadas por quem é de 
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julgamento, porque quem praticamente está dentro da administração pública que é o 
Tribunal de Contas do Estado. Vir fazer esse tipo de suspeita, de levantamento.  É 
lógico, é o trabalho do Senhor. É o trabalho de vereador. Mas daqui a pouco criar um 
fato para tentar se justificar um trabalho, ou daqui a pouco tentar denegrir a imagem 
do nosso prefeito. Acho que é meio preocupante nesse sentido. Mas os números estão 
aí. Os números estão abertos. Tem o próprio Portal da Transparência, somente entrar 
lá e ver a questão dos gastos com imprensa. Eu, às vezes, o faço quando não tenho, 
eu preciso de alguma informação, eu entro lá dentro do Portal da Transparência e vou 
ver onde é que está sendo gasto os recursos públicos, nas empresas de Marau, nas 
empresas de fora. Então eu acho, vereador, que essa questão de judicializar na 
administração anterior sim teve judicialização, porque lá sim não se respondia pedido 
de informações e o portal da transparência não era tão transparente como é agora. 
Porque não se via obras no município, era praticamente o mesmo orçamento, e onde 
é que ia o dinheiro? Aí que nós temos que vir aqui, alguém tem que vir aqui explicar, 
nós temos que vir discutir, por exemplo, a questão do contrato do lixo. E aqui nós 
estamos, foi licitado agora a pouco. Na administração anterior nos contentores de lixo, 
de 200 contentores pagava-se 45 mil quase 46 mil reais de 200 contentores. E aí tem 
que vir explicar aqui porque agora, nós licitamos agora, no dia 25 de julho, se não me 
falhe a memória ou dia 25 de junho, para 360 contentores, quase o dobro. Dobramos 
o número de contentores, nós vamos pagar 31 mil reais. Se fosse agora, na 
administração anterior, com 360 contentores pagaria-se quase noventa mil reais pra 
ter esses contentores. Então é isso que nós temos que vir discutir aqui. Que essa 
transparência não tinha antes. Porque aí sobra dinheiro desses contratos. Eu tô 
falando aqui do lixo, que é o que está acontecendo no momento. Tá havendo aí a 
troca dos contentores da empresa que ganhou, com a empresa que saiu. Daqui uns 
dois, três dias está ajustado tudo isso. Mas isso que nós temos que trazer. Isso que 
nós temos que vir aqui. Quem é que vem defender a questão da administração anterior 
que pagava mais que o dobro pra fazer aí a contratação do contrato do lixo. Quem 
que vem explicar? Quem que vem defender aqui a administração anterior? Não vem. 
Então nós estamos abertos. As obras estão acontecendo no município de Marau, 
porque o cidadão vê onde é que o recurso tá sendo investido. E não temos vergonha 
nenhuma de dizer. E volto a frisar aqui: todos os investimentos estão às claras, estão 
no Portal da Transparência. E eu creio o que o vereador Jair Roy fez um pedido, a 
informação veio para a Câmara de Vereadores, mas não veio a contento dele. Eu não 
sei o que é que ele queria receber. Mas sem dúvida, Vereador Jair Roy, eu vou 
procurar, ver a questão desse processo. Quero acompanhar de perto, afinal sou líder 
do governo aqui pra poder, daqui a pouco, se há algo de errado também cobrar. Mas 
eu sei o quanto há de prezo, o quanto há de responsabilidade, de o prefeito preza pela 
questão do dinheiro público. Então isso posso lhe garantir, posso lhe afirmar e o 
cidadão pode ter a certeza de que tudo, tudo está às claras, não tem nada escondido, 
não tem nada que possa denegrir a imagem. A exemplo do que eu falei antes, a 
questão do tribunal de contas aprovou as contas do Prefeito Iura em 2017, 2018 e 
2019. E com certeza, aprovará as contas, sem nenhuma ressalva, agora no ano de 
2020.  E eu quero aqui fazer uma correção. O Vereador, meu líder de bancada, 
Vereador Chimento, me alertou em relação à questão que antes eu mencionei que a 
licitação do transporte público no município de Marau ela dava deserta. Ela nunca foi 
licitada, nunca foi feito a licitação em função de todas as dificuldades que se encontra 
aí pra se fazer esse processo. Então, eu gostaria, mais uma vez, Presidente, de deixar 
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aqui claro que a administração do prefeito Iura está acima, acima da curva, acima da 
média, enquanto outros municípios do Estado do Rio Grande do Sul não conseguem 
sequer pagar a folha de pagamento, tiveram dificuldade de pagar aí de pagar o décimo 
terceiro, a primeira parcela do décimo terceiro. O município de Marau está com dez, 
vinte obras aí, com mais de vinte milhões de investimentos, porque nós temos um 
prefeito pujante, um prefeito que busca resolver, trabalha incansavelmente 24 horas 
por dia, sete dias por semana, para que este município de Marau avance e retorne aí 
a um lugar de onde nunca deveria ter saído. Que é exemplo na região, um município 
pujante e pra frente. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Edgar Chimento. 
“Senhor Presidente, senhores vereadores. É importante aqui também destacar, e eu 
quero fazer uma menção. Nas sessões anteriores, eu comecei a falar pra vocês sobre 
a questão dos nossos trabalhos junto à Prefeitura Municipal de Marau. Havíamos 
falado daquele trabalho de 12 milhões, 12, 14 milhões da empresa Coprel, que logo 
ali na frente deve tá inaugurando a subestação de energia. Uma obra que vem trazer 
dividendos aqui para todos os agricultores do município e também vem trazer muito 
valor adicionado pro município de Marau. Quero um outro ponto aqui, falar para vocês 
que um trabalho junto que nós junto à administração, ao Flávio De Conto, e mais um 
pessoal aí. Pra vocês terem uma ideia, quando nós assumimos a Prefeitura em 2017, 
o custo com internet mensal era mais de 30, quase 35 mil reais por mês. Um trabalho 
que nós usamos hoje estamos pagando cerca de R $ 4000 por mês ou somos nós 
fizemos aí, hoje nós estamos pagando cerca de 4 mil reais por mês. Ou seja, nós 
colocamos cabeamento de fibra óptica em todos os postos de saúde, conseguimos 
com essa economia aqui reduzir em 30 mil reais por mês. Se nós somarmos isso aí, 
em 60 meses, que pode perdurar um contrato, olhem quanto que dá: um milhão e 
oitocentos. Um milhão e oitocentos, Presidente! E é dinheiro que sobra para a 
comunidade. É por isso que nós conseguimos aqui colocar um segundo posto de 
saúde ali no Central, para atendimento das 6 às 10 horas da noite. É por isso que nós 
conseguimos colocar mais um médico lá em cima no pronto atendimento para atender 
à população. E é por isso que nós estamos atendendo 7000 consultas nos postos de 
saúde para toda a população. Enquanto que antes se atendia no máximo 3.000. Então 
diante desses trabalhos que nós realizamos nesses anos que nós tivemos a frente da 
prefeitura, fez com que pudessem, Vereador Vilmo, aparecer as obras. É com isso 
que se aparece as obras. Mas eu devo aqui tocar no assunto importante, porque eu 
também fiz um pedido de informações esses dias, Vereador Roy. Eu não cheguei a 
olhar muito, estava olhando esses dias com a Josi meio por cima, e veio para nós o 
pedido de informação sobre gasto de publicidade com a Critério e o site. E me 
surpreendeu. Mais de 500 mil foi gasto nesse período, no mandato de você, pra essas 
duas empresas. E nós tavamos olhando e vou trazer nas próximas sessões 
justificativas de algumas notas da Critério: é fazer discurso para o prefeito. Tu acredita 
num troço desse, Vereador Durante? Fazer discurso. E aí o prefeito utiliza o Facebook 
que é de graça também, aí não dá nem pra usar o Facebook. Malham porque o 
prefeito vai no Facebook, que é uma ferramenta gratuita. Mas tá bom né, Vereador 
Marciano? enquanto isso, a Critério já tá aí dando as diretrizes pra vocês fazerem a 
campanha de vocês. E assim vem o Roy já. Olha, hoje tu vai falar sobre isso aí. Bem 
falou o Vereador Vilmo, eu lembro dos três, quatro mandatos de segurança que o 
vereador Igo solicitou no mandato passado para vim informações, que não vinha 
sequer alguma informação. Mas se é pra comparar, vamo comparar então. O Zanchin, 
os oito anos do mandato dele, todas as contas já estão aprovadas, Vereador Roy. Na 
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próxima sessão vamo fazer o seguinte: tu traz o relatório de prestação de contas do 
Tribunal de Contas do Josué de 2013, 2014, 2015, vamo deixar fora o de 2016, que é 
o pior de vocês, tá, 2016. E eu vou trazer o relatório de 2017, 18 e 19 do Iura e nós 
vamos comparar tá. Vamos comparar. Certo? Se vocês querem fazer comparação, 
vamos comparar. É uma pena que vocês estão lá também não ajudaram a ele se 
defender. Certo. Não se ajudaram. E aí, por incrível que pareça, o advogado perdeu 
o prazo, até de recorrer viu. Agora, perder o prazo para vocês ingressarem com 
mandato de segurança na Prefeitura, vocês perdem prazo algum. E outra, todo e 
qualquer gasto que o município faz tá no Portal de Transparência. O Prefeito não tem 
nada para esconder. Tá tudo lá. Eu acho que tu não tem tempo de procurar. Isso que 
tu não quer fazer. Mas enfim, Presidente, era isso e nós voltamos a conversar. Uma 
boa semana a todos”. Anderson Rodigheri. Fez uma saudação inicial. “Apenas para 
contribuir com esse debate, eu quero informar o Vereador Vilmo que pediu o número 
do processo, que eu o encontrei em menos de um minuto de pesquisa. Só entrar no 
Tribunal de Justiça, lá onde diz consulta de processos, pesquisar pelo nome do Jair 
Roy, que vai aparecer. Então eu vou lhe dizer o número: 9001039/17.2019 8.210109. 
Teve sentença do mandado de segurança impetrado pelo Vereador Jair Roy, no dia 
03 de março, sentença da magistrada Margot, pela procedência do pedido e 
ordenando município de Marau para que prestasse as informações solicitadas pelo 
impetrante vereador Jair Roy.  Não conformado com esta decisão, o Prefeito Municipal 
ele apresenta apelação no dia 7 de Maio. E, agora, veio a resposta dos 
desembargadores do Tribunal de Justiça, determinando: presente prova pré-
constituída do direito líquido e certo do impetrante, impositiva a manutenção da 
sentença com a concessão da segurança pleiteada na inicial. Então, está aqui, 
devidamente claro algo que o prefeito tem que cumprir. O pedido de informações feito 
pelo vereador Edgar Chimento, que é da situação, que é líder da bancada do PMDB, 
do partido do prefeito, veio a contento dele. o pedido informação feito pelo vereador 
Jair roy, que era simples. Era pegar lá Jornal A Folha, Jornal Correio Marauense, 
Jornal de Marau, Tua Rádio Alvorada, Rádio Vang, RBS e dizer lá que foi gasto, foi 
feito tanto, tanto, tanto e chegar ao resultado daquilo que foi investido, quando era a 
publicação institucional é um investimento que o município faz orientando a 
população. E daí ver o que foi gasto para promoção pessoal do prefeito. Era simples. 
A imprensa é importante, ela cumpre um papel de informação. Eu tô acompanhando 
agora o trabalho da imprensa na questão de conscientização da população com 
referência da pandemia e deve sim ter a contrapartida do município. Mas quando se 
extrapola o valor isso tem que ser informado. Vocês divulgam tudo e informam tudo, 
mas não querem dizer o quanto foi gasto para fazer essas informações, essas 
publicações. E não informaram o vereador que foi obrigado a ingressar com o 
mandado de segurança. E espero que cumpram a determinação judicial. Senão 
respeitam o vereador que integra o Poder Legislativo, então que respeitem ao menos 
o Poder Judiciário do município. Então é, eu duvido que o senhor tenha... claro tem 
vários procuradores. O município precisa de vários setores. Talvez o senhor não falou 
com o procurador correto desse processo em si, mas em menos de um minuto eu 
encontrei o número do processo para vossa senhoria. Então até quero, não sei se o 
senhor falou com alguém, porque não tem como não terem lhe dado essa informação. 
O Roy veio aqui falar de algo do momento, que aconteceu agora, de algo que tá sendo 
pedido para que seja feito a informação que foi sonegada por parte do Prefeito 
Municipal. Então é mais essa questão informativa. De outros méritos não quer 
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adentrar. Acho que não tem necessidade esse momento. Mas apenas contribuir com 
esse debate desta informação e desse mandado de segurança que existe, tem 
sentença de primeiro grau e acordão de segundo grau dando favorável ao Vereador 
Jair roy.  Porque parece que não existe. O Roy tá inventando isso. Tá aqui o número. 
É só voltar o videozinho, que logo termina a sessão, vocês vão ver o número e conferir 
ou procuram pelo nome do vereador. É um processo público. Então a informação ela 
deve ser prestada quando solicitada pelo vereador. Sempre foi assim. é da Lei 
Orgânica do Município. É do regimento interno. E às vezes o portal da transparência 
tu não consegue encontrar as coisas que precisa, ou ele tá fora do ar. e a ex-vereadora 
e nossa assessora Bete sabe disso. Que às vezes tem que ligar lá pedir como é que 
tá fora do ar o portal da transparência. Mas independente de qualquer coisa, o Prefeito 
deve cumprir os pedidos dos vereadores e agora mais ainda a ordem do Poder 
Judiciário. Obrigado senhor presidente”. Houve a passagem da Presidência ao Vice-
Presidente Edgar Chimento, para que o Vereador Zigomar Zanin se manifestasse. 
Zigomar Zanin. Fez uma saudação inicial. “Um dia muito importante. Agradeço a 
todas as felicitações, tanto dos colegas como dos amigos, nesse dia do meu 
aniversário. Mas eu quero e tenho a responsabilidade de falar de alguns avanços que 
o município vem numa crescente. Desde que assumiu essa administração Iura e Rui, 
a gente vê todo o dia o município crescendo, novas obras e avançando. E como já 
falaram aqui, nós conseguimos melhorar muito o nosso atendimento na área de saúde 
implantando um atendimento à noite, colocando mais um médico para atender lá no 
hospital. Nós, trago uma notícia boa também, recebemos a confirmação da nossa 
deputada Liziane Bayer, para construção de mais um ESF entre o bairro Santa Rita e 
o bairro São Cristóvão, que vai atender uma região de mais de 3.000 moradores. 
Então são notícias importantes, notícias pontuais e a comunidade olha com bons 
olhos. Temos inúmeras obras em andamento. Internet no interior. Iluminação de LED. 
Eu quero também falar aqui de uma importante obra que é nossa ciclovia. Agora nós 
temos uma verdadeira ciclovia dentro do nosso parque. E aí se formos fazer 
comparação não vamos entrar em debate aqui, porque não dá para compararmos a 
qualidade desta ciclovia. Conseguimos nesta administração fazermos inúmeras 
praças e tem amis para serem anunciadas ali na frente. Todos os bairros recebendo 
as suas melhorias. Agora uma importante obra, onde passava no final do dia, também 
avançando ao Trevo de Passo Fundo. Vai ficar muito lindo nosso calçadão de 
caminhada ali. O bairro Santa Lúcia que recebeu há poucos dias, Vereadora Josiane, 
uma praça nova. No bairro Jardim do Sol, no bairro...a Praça Mário Bernardi. E Marau 
andando a passos largos. Em relação à situação do vereador Jair Roy. Jair, eu quero 
me colocar à disposição, porque estou nesta Casa Legislativa há três anos e sete 
meses e acredito que seja o único pedido de informações que não tenha chegado ao 
nosso conhecimento a esta Casa. Então eu também quero me colocar à disposição 
para realmente entender o que que aconteceu. Tenho acompanhado o trabalho desta 
administração e vejo uma transparência. E o trato que se faz com a nossa imprensa 
local é um tratamento de imparciabilidade. A nossa impressora local, ela é tratada com 
respeito, com dignidade. E eu não tô aqui dizendo que não existe um processo, que 
não existe isso, mas o estranho é nós daonde que surgiu isso. Se, realmente eu quero 
entender esse pedido de informações, Vereador, se não chegou de acordo como tu 
imaginava ou se realmente ele não chegou. Então eu quero fazer esta contrapartida 
para poder esclarecer para a nossa comunidade de Marau e senão vai ficar o dito pelo 
que não dito. Já falamos e foi muito bem colocado, tivemos alguns transtornos nos 
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últimos dias ali, mas é para melhorar. A mudança dos contentores para fazer de novo 
uma nova economia, aonde temos, a partir de hoje, cem por cento solucionado. 
Contentores novos, aumentando o número para poder atender a demanda desta 
comunidade. Então cabe aqui ressaltar que se não se fizesse uma administração com 
transparência, como tá sendo feito por essa administração não teria as contas 
aprovadas. Como eu também preciso dizer, Vereador Vilmo, não só as minhas, como 
as do senhor como presidente dessa Casa, como da Vereadora Josiane já tem as 
respostas. O município de Marau é um município que leva a sério, tanto poder 
executivo como também o poder legislativo. Então, quero dizer que Marau está 
avançando. Se tem alguma coisa pra se acertar, estamos ali todo mundo empenhado 
para dar o melhor de si. E teremos muitas outras coisas boas para serem anunciadas. 
E iremos trabalhar incansavelmente até 31 de dezembro de 2020, que foi aonde a 
comunidade marauense nos deu o mandato de vereador. E eu quero aqui dar a minha 
contribuição até o dia nesse. Trabalhar incansavelmente para melhorar a condição de 
vida de cada marauense. Meu muito obrigado, Presidente. Era isso por hoje. Após a 
sua manifestação, o então Presidente Edgar Chimento devolveu a Presidência ao 
Vereador Zigomar Zanin. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente 
Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais 
foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos, serão assinados.  
 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 


